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Site Internet : http://www.hb9xc.ch 

 
 
 

Relais 70cm de HB9XC 
439.375 MHz shift -7.6 
438.725 MHz shift -7.6   
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Le billet du président  
 
 
La bande des 6m vient d’être libérée après l’extinction du canal 2 au Bantiger. 
Cet arrêt a d’ailleurs été commémoré par une activation spéciale du 30 
novembre au 2 décembre sous l’indicatif HE6M. 
 

Hélas, les restrictions n’ont pas pu être levées, la puissance restant limitée à 
100WERP en polarisation verticale (voir Old-Man de décembre). Souhaitons 
que l’utilisation d’antennes directives horizontales nous soit un jour accordée, 
cette bande semble en effet des plus prometteuse. 
 

D’ici là, le brouillage ayant été levé, les possibilités deviennent déjà très 
intéressantes. 
 
 

73 ! HB9OMZ - Patrick 

 
 

 
 
 
 

Assemblée générale  
 

Notre assemblée générale ordinaire aura lieu le 
 

samedi 26 janvier 2008 à 17h  
 

au Restaurant Au Vieux Chêne à Cormoret  
 
Vous trouverez le procès-verbal de l’assemblée de janvier 2007 ainsi que les 
rapports des membres du comité dans le présent QUA. 
 
 
 

 
 
 



Rapport 2007 du président  
 
 
Cette année a principalement été marquée par de multiples activités en ondes-
courtes, un grand bravo aux organisateurs et aux opérateurs. 
 

Pour commencer, deux OM’s très actifs ont demandé leur admission : HB9ONN, 
Marc et HB3YMM, Christophe. Bienvenue à eux. 
 

Le relais du Chasseral a fonctionné sans interruption. Un service a été effectué 
par HB9ONN et HB9ONO et le ventilateur a été changé. Par contre, nous 
n’avons toujours pas été informés quand au loyer à verser. Le relais de 
Loveresse a été changé par HB9GAR : l’ancien avait reçu la foudre, c’est 
pourquoi il ne fonctionnait plus. 
 

Concernant l’USKA, tout d’abord merci à Michel qui s’est déplacé à l’assemblée 
des délégués et des présidents. Au niveau du comité de l’USKA, différents 
événements se sont succédés ; presque tous ses membres ont donné leur 
démission. Un nouveau président s’était proposé, il souhaitait être élu avec son 
comité de soutien, mais des dissensions ont conduit au retrait de leur 
candidature. L’année prochaine risque d’être difficile. 
 

Une délégation de notre section a assisté à la présentation d’une installation 
radio télécommandée par Internet (HB9TUK). A la suite, HB9BOU nous a 
suggéré de lui préparer un historique des activités réalisées pour la promotion 
du radio-amateurisme. Un rapport a été transmis. 
 

Au plaisir de vous revoir à l’AG. 
 

73 ! Patrick - HB9OMZ 



 

Rapport du manager HF pour l’année 2007  
 
 

Chers membres, 
 
L’année 2007 a été – une fois n’est pas coutume – pleine d’événements 
intéressants au sein de notre section.   
 
1. Participation à la Journée Européenne des Châteaux avec une magnifique 

3e place grâce à l’engagement de Marc (HB9ONN) et Christophe (HB3YMM) 
et à l’apport de Pascal (HB9FMC) – sic – et de Christian (HB9TXW) en tant 
qu’invités. 

 
2. Participation en juillet au contest IARU World Championship 2007 en 

collaboration avec la SUNE sous l’indicatif de l’USKA HB9HQ en SSB sur 
80, 40 et 15m. Ci-dessous, le résultat de l’équipe HB9HQ (les résultats 
mondiaux ne sont pas encore connus) : 

 
Position \ Band  160m 80m 40m 20m 15m 10m Total  
Good QSO 600 1098 1529 1569 1381 1392 7569 
Multi 34 44 54 77 67 45 321 
Punkte 982 1800 2861 3793 2813 2714 14963 
Ergebnis: 14963 (Punkte) x 321 (Multis) = 4`803`123  Punkte  

 
3. L’ « expédition » Tour de Moron du mois d’août, magistralement organisée 

par Giuseppe, HB9ONT, a été un succès total, puisque, mis à part un très 
grand nombre de QSO, nous avons eu le rare plaisir de saluer la présence 
de tous les membres (moins un) ! 

 
4. L’expédition (deux semaines plus tard) à Morges, sous l’indicatif spécial 

HB9LH, a permis d’activer les deux phares du port ARLHS SWI-003 et SWI-
004, le château DCS + DCSR VD-036 et le lac APL + WASL VD-003. Bilan 
de 36 heures de trafic, plus de 2500 QSO. A préciser encore que, dès le 1er 
janvier 2008, l’indicatif HB9LH ne concernera plus la section, étant donné 
qu’il a été attribué définitivement à un groupe d’intérêts nouvellement créé.   

 
5. En pour finir, l’activation du château de Porrentruy par Marc, HB9ONN, 

Christophe (HB3YMM) et moi-même (HB9DLO) à l’occasion de la St-Martin. 
 
En tant que responsable du trafic HF et VHF, je tiens a remercier tout 
particulièrement Marc, Christophe et Giuseppe, non seulement pour leurs 
activités, mais aussi pour le travail effectués après les QSO, je veux parler des 
QSL imprimées par Marc, entièrement financées par les opérateurs, la section 
n’ayant pas eu de frais supplémentaires malgré le très grand nombre de QSO 
effectués. 
Un grand merci aussi à Marc et Jean-François pour la maintenance du relais de 
Chasseral, à André pour sa chasse au renard à Moron et la maintenance de 
relais de Loveresse, ainsi qu’à Marinette, qui s’est efforcée de suivre et de 
documenter les événements sur notre site Internet. 
 



N’oublions pas le QSO de section du dimanche soir, qui a connu divers succès, 
que ce soit sur 80m ou sur le relais du Chasseral, mais qui a pu avoir lieu tous 
les dimanches, ce qui est assez exceptionnel ! 
 
Pour l’année 2008, il me reste à espérer qu’elle sera aussi riche qu’en 2007, ce 
qui devrait être facilement réalisable, puisque plusieurs événements sont déjà 
fixés dans nos agendas :  
- participation à la JEC en mai ; but avoué : 1ère place ! 
- participation à l’Euro 2008 avec l’indicatif spécial HB2008X (les détails 

suivront, mais je souhaiterais qu’il y ait chaque jour au moins une bande et un 
mode en action. 

- participation à HB9HQ avec la SUNE. 
 
Et pour terminer, si l’AG le veut bien, je resterai à la disposition de la section 
pour le poste de responsable HF/VHF (et QSL + diplômes). 
 
Il me reste à vous souhaiter une bonne et heureuse année ainsi que de beaux 
QSO dans le cadre de nos (nombreuses) activités. 
 

Vy 73 de HB9DLO, Michel Blumenstein 
 

 

Rapport de la vice-présidente  
 
 
Ma fonction de vice-présidente pour 2007 fut allégée et j’avoue ne pas m’en 
plaindre car la venue de Célia me laisse peu de temps libre pour mes hobby’s, 
dont le radioamateurisme. 
 
Je remercie infiniment mes collègues du comité et les autres membres qui ont 
organisé les différentes rencontres.  
 
Le forum fonctionne à merveille, toutefois il ne faut pas oublier qu’il y a encore 
des OM’s non équipés d’Internet. Pour ces personnes le QUA est le seul moyen 
de contact, hormis les QSO’s bien sûr. Pensez à eux svpl. 
 
Notre présentation principale envers les autres OM’s et sociétés reste donc 
notre site Internet. Je me suis efforcée à l’actualiser rapidement grâce aux 
messages et photos que vous m’avez adressés. 
 
Je vous souhaite à tous une Bonne et heureuse année 2008. 
 

Corgémont, décembre 2007 
HB9GAY, Marinette 

 



PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE  
du 20 janvier 2007  

 
 
L'assemblée est ouverte à 17h00. 
 
Présents : HB9OMZ, DLO, GAY, RHZ, CSX, ONO, GAR, ONT et  
 HE9NNV, ainsi que HB9HLH en tant qu’invité pour le relais 
Excusés : - 
 
 
1. Appel par liste de présence  
 
 La liste de présence a circulé. 
 
 
2. Approbation du procès-verbal de la dernière AG o rdinaire  
 
 Le procès-verbal de l'AG ordinaire du 21 janvier 2006 a paru dans le QUA  

n° 1 2006. Il n'est de ce fait pas lu.  
 Le procès-verbal est accepté à l’unanimité 
  
 
3. Mutations (admissions-démissions)  
 
 HB9FMC a présenté sa démission.  Le président lit le mail de Pascal. 

HB9ONO précise que selon les statuts il ne peut être que membre actif ou 
soutien, mais pas passif. HB9ONT enverra une lettre à Pascal.  

 HB9BMY a également présenté sa démission. Le président lit sa lettre. Le 
secrétaire précise que sa cotisation 2006 n’est pas encore réglée. HB9DLO 
va lui envoyer un courrier. 

 
 
4. Rapports des membres du comité  
  
 Les rapports du président et de la vice-présidente ont été joints à la 

convocation à l’AG. HB9DLO lit son rapport à l’assemblée. Il fait mention des 
téléphones qu’il a dû passer à cause d’Echolink qui se passait sur le relais de 
Chasseral. Il a également opéré sous HB9XC lors de l’activation des 
châteaux, ce qui a permis à un HB3 d’émettre en OC. 6 diplômes ont été 
remis à des OM français. 

 
 
5. Rapport des vérificateurs des comptes, approbati on des comptes par  

l'AG; décharge aux vérificateurs et au caissier  
 
 La fortune s’élève à 3'264 fr et le bénéfice à 279.10 fr. Par contre avec le 

nouveau relais de Chasseral les frais vont augmenter. Il faudra chercher à 
diminuer les frais pour 2007 ou augmenter les cotisations.  

 Les vérificateurs, soit HB9RHZ et HB9ONO ont vérifié les comptes et 
précisent qu’ils ont été très bien tenus et qu’ils conseillent à l’assemblée de 
les accepter. 

 
 Les comptes sont acceptés par 8 oui et 1 abstention 
 Les vérificateurs et le caissier sont déchargés par 7 oui et 2 abstentions 
 
 
6. Décharge aux membres du comité  
 
 Comme chaque année le président propose de décharger le comité en bloc. 
 
 L’assemblée accepte à l’unanimité de décharger le comité en bloc. 
 
 Le comité est déchargé par 6 oui et 3 abstentions 



7. Fixation des cotisations  
 
 Le comité propose à l’assemblée de laisser les cotisations pour 2007 

inchangées. 
 Elles restes à  50 fr pour les membres actifs 
 30 fr pour les étudiants, apprentis et AVS 
 15 fr pour le deuxième membre de la famille. 
 
 Les cotisations 2007 sont acceptées à l’unanimité. 
 
 
8. Election des membres du comité  
 
 La discussion est ouverte concernant le poste de président qui est à 

repourvoir. Aucun autre membre ne désirant reprendre ce poste, HB9OMZ 
accepte de le reconduire. 
 

 Président HB9OMZ accepté par applaudissements 
 VP + secrétaire + 

rédaction du QUA HB9GAY accepté par applaudissements 
 Trafic Manager  HB9DLO  accepté par applaudissements 
 Caissier HB9ONT accepté par applaudissements 

 
 
9. Election des vérificateurs des comptes  
 
 Pour la seconde fois : HB9ONO 
 Pour la première fois : HB9GAR 
 Suppléant HB9RHZ  
 
 Les vérificateurs sont élus à l’unanimité. 
 
 
10. Propositions individuelles reçues par écrit  
 

Le comité n’a pas reçu de propositions. 
 
 

11. Activités, relais de Chasseral, budget 07  
 
 Activités pour 2007  :  
 

-  Contest pic-nic 2e week-end de juillet 
- HB9DLO pic-nic + activation d’un château 

 
 Budget 07  
 
 Le caissier présente le budget 2007 au moyen des documents remis.  

Le budget 2007 est accepté à l’unanimité. 
 

 Relais de Chasseral 
 

Le relais fonctionne depuis 3 mois. Il a été installé en 3h par HB9HLH et 
HB9ONN. Ils ont reçu des éloges depuis partout. Il faut par contre s’assurer 
côté assurance si on est couvert contre la foudre. HB9ONT va se renseigner.  
 
Une question est posée concernant la location. Il n’y a pas de contrat signé 
avec le syndicat des eaux. Le comité préfère pour le moment qu’on les 
conseille pour leurs installations de télécommunication. La section Neuchâtel 
va voter pour donner encore 150 fr ou plus.  
 
L’idée pour ne plus se le faire enlever c’est de mettre des batteries + de 
l’inscrire dans le réseau catastrophes. Il faudrait voir avec l’USKA où ça en 
est. S’il faut de l’argent il faudra peut-être lancer une souscription ou alors 
plutôt mettre sur notre site le n° de CCP du club. Il serait également bien de 
voir qui est souvent sur le relais pour déjà demander à ces personnes un 
soutien.  



 
HB9OMZ a fait un article pour l’Old Man, il paraîtra le mois prochain. 
 
Des essais Echolink ont été effectués par HB9FMC sans nous demander 
l’autorisation. Il y a également eu des traces de packet. Que pensent les 
membres d’Echolink ? HB9GAR signale que le relais couvre une grande 
surface, donc il ne faut pas. Du côté de HB9G ils ont décidé ainsi. Résultat 
de la décision : personne ne souhaite faire d’Echolink pour l’instant. Par 7 
voix pour et 2 abstentions il est renoncé à mettre de l’Echolink sur le relais. 
 
HB9RHZ propose qu’on remercie Florian pour son travail. Il est applaudit. 
 
HB9DLO relève qu’il serait temps d’installer un identificateur. HB9GAR a 
testé avec un système « perroquet » mais ce n’est pas bon, il a abdiqué pour 
le moment. Il faudrait prévoir un temporisateur qui signale l’indicatif en morse 
toutes les heures par exemple. Il serait bien d’en parler à HB9ONN car il 
pourra peut-être nous aider à ce sujet. 
 
Relais de Loveresse 
 
HE9NNV présente les mails qu’il a essayé d’envoyer à la Rega et PC pour 
leur proposer le lieu. RJB recherche des sites car ce sont actuellement des 
sites privés et ils cherchent à être indépendants de Swisscom. HB9RHZ va 
contacter M. Steulet car il le connaît. 
 
HB9ONO connaît la boîte Montena qui se charge d’achats de tels lieux. 

 
 
13. Divers  

 
Aucun 
 
L’assemblée est close à 19h00 . 
 
 
 
 
 

 
 



 







 

 
 
 
 
 



COMITE 2007 
 
 
 
 

Président HB9OMZ, EGGLI Patrick  
 26, chemin des Vignes  
 2503  BIENNE 
 ��� �  032/365.18.54 
 E-Mail : patrick.eggli@romandie.com  
 
 
Vice-présidente / secrétaire HB9GAY, ROHRER Marinette  
 Rière l'Eglise 1  
 2606 CORGEMONT 
 ��� �  032/489.25.48 
 E-Mail : marinette-daniel.rohrer@bluewin.ch  
 
 
Trafic Manager HB9DLO, BLUMENSTEIN Michel  
 Route principale 122  
 2552 ORPOND 
 ��� �  032/355.39.84 
 E-Mail : hb9dlo@bluewin.ch  
 
 
Caissier HB9ONT, BONSIGNORI Giuseppe  
 Euchette 2 
 2605 SONCEBOZ 

 ��� �  032/489.31.92 
 E-mail : g.bonsignori@freesurf.ch 

 
 
Rédacteur du QUA  HB9GAY, ROHRER Marinette  
(articles, publicité, occasions, etc.) Rière l’Eglise 1 
 2606  CORGEMONT  
 ��� �  032/489.25.48 
 E-mail : marinette-daniel.rohrer@bluewin.ch 

 
 

 


